

Le cantonnier de la Parole !



Deuxième dimanche de l'Avent

« *Il arrive, préparez le chemin du Seigneur. » C'est le message de l'Avent... que nous délivre Jean Baptiste !*

« Contrairement à moi –dit-il- Celui qui vient vous baptisera dans l'Esprit Saint et dans le feu ! Un feu de paille qui ne s'éteint jamais. Pourtant un feu de paille, par définition ne perdure jamais ! Habituellement, quand on désigne un lieu où le feu brûle éternellement, on songe à l'enfer. JB nous affirme que ce feu sera éternel !

Qui est Jean baptiste qui met tout à l'envers ?

Un vagabond, un SDF : Sans Désert Fixe, un illuminé aux yeux de certains, Mais Jean le Baptiste annonce d'abord un lieu de feu : celui du Royaume de Dieu. Un lieu qui serait tellement proche que des foules entières viennent jusqu'à lui pour obtenir un laissez-passer à travers un baptême dans le Jourdain.

Mais, après ce bain que l'on peut imaginer bienfaisant pour qui marche dans le désert, Jean annonce une seconde étape : le baptême du feu, seule voie pour accéder à ce royaume. Quand on a des convictions, il ne s'agit pas seulement de se mouiller, mais aussi de s'enflammer en se confronter aux épreuves, avec le feu de la passion !

Qui est encore Jean baptiste ?

« **Le cantonnier de la Parole, le chef de chantier !** » qui veut rendre droits les sentiers.

Où se passe-t-il ce chantier ?

Pas d'expropriation: pas un coin de la terre ne sera exclu de la promesse ! C'est au désert que la Parole emmène, pour mieux s'étendre à la terre des hommes. Il n'y a bien qu'au désert que puisse naître et grandir le désir. Dans une société de consommation, le désir du bonheur a du mal à germer il nous suffit de tendre la main et de se servir machinalement pour être comblés ; même les cartes de crédit font sortir les billet par les murs qu'il nous suffit de ramasser !

Dans la quête des pouvoirs, il suffit de créer une nouvelle loi qui oblige ou interdisse, pour croire les problèmes résolus, mais là le désir du bonheur ne peut germer ; il faut un supplément de cœur !

Oui « La parole de Dieu fut adressée à Jean dans le désert ... »

Car au désert tout est caché, enfoui, en proie à la lutte que se livre le glacial et le brulant ! Au désert mon désir va germer et se purifier comme une flamme au fond des yeux !

Le désir c'est un « ciel privé d'étoile» (de-siderare : de-sidéral ... 'étoile' (sidus) : privé d'étoile !

Au désert nous pouvons prendre conscience du manque: absence d'un astre !

Alors le chantier du désert consiste à niveler le terrain afin de rendre visible l'astre attendu,

à éteindre les lumières incidentes qui empêchent de voir la vraie lumière !

Ainsi Celui qui arrive, nous pourrons le considérer, (« avec (comme) une étoile » encore l'étoile !)

Littéralement: mieux que le voir, le regarder attentivement, le contempler, l'estimer, lui l'astre

présent !

La méthode du chantier : « Convertissez-vous,

Se convertir, c'est « se tourner » à 180 degrés. Une méthode qui n'est pas sans risque dans le radical changement de direction !

Une conversion qui peut se faire amélioration ou perversion, retournement ou détournement.

En ce jour nous pouvons répondre aux appels de JB qui a besoin de vous !

Pour devenir ouvrier du chantier : ouvreur, arpenteur, géomètre pour planter la Bonne Nouvelle ?

Le chef de chantier me tend la pelle ou la pioche pour combler, abaisser, aplanir en un mot :

préparer la route, pour que tous, même les plus petits,

« puissent voir l'astre de lumière annoncée, le salut de Dieu. »

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu Mt 3, 1-12

En ces jours-là,

paraît Jean le Baptiste,

qui proclame dans le désert de Judée :

« Convertissez-vous,

car le royaume des Cieux est tout proche. »

Jean est celui que désignait la parole

prononcée par le prophète Isaïe :

Voix de celui qui crie dans le désert :

Préparez le chemin du Seigneur,

rendez droits ses sentiers.

Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau,

et une ceinture de cuir autour des reins ;

il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage.

Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain

se rendaient auprès de lui,

et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain

en reconnaissant leurs péchés.

Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens

se présenter à son baptême,

il leur dit :

« Engeance de vipères !

Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ?

Produisez donc un fruit digne de la conversion.

N'allez pas dire en vous-mêmes :

‘Nous avons Abraham pour père’ ;

car, je vous le dis :

des pierres que voici,

Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham.

Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres :

tout arbre qui ne produit pas de bons fruits

va être coupé et jeté au feu.

**Moi, je vous baptise dans l'eau,
en vue de la conversion.
Mais celui qui vient derrière moi
est plus fort que moi,
et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales.
Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.
Il tient dans sa main la pelle à vanner,
il va nettoyer son aire à battre le blé,
et il amassera son grain dans le grenier ;
quant à la paille,
il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »**

Dimanche 18 Decembre 2016